
政事務局局長「邁向卓越管治 共建專業體壇」研討會致辭（只有中文） 
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  以下是民政事務局局長曾德成今日（十二月十六日）出席「邁向卓越管治 共

建專業體壇」研討會的致辭全文： 

 

霍會長、湯專員、各位體育總會的首長： 

 

  很高興今天見到各位體育總會的代表，大家的出席表達了體育界與我們是同

心同德，支持秉持誠信，提升管治，令香港的體育事業不斷進步。 

 

  港協暨奧委會和各個體育總會，對香港的體育發展做出了不可磨滅的貢獻。

在往昔的年代，政府在體育範疇投入很少，靠民間熱心人士出錢出力，克服種種

困難，為香港體育事業奠定了基礎，而且薪火相傳，持續不懈。到近期香港體壇

發展迅速，運動員參與的國際賽事越來越多，成績屢創高峰。特區政府大幅度增

加了對體育總會的支援，協助他們安排訓練、舉辦比賽等，以提升水平和推廣普

及。經由康樂及文化事務署給予體育團體的資助總額由二○○四至○五年度的一

億二千八百萬元，遞增至今年的二億三千一百萬元，增幅達８０％。此外，透過

藝術及體育發展基金支持備戰和參與大型比賽，以及舉辦大型賽事的資助金額亦

有增加，在二○一一至一二財政年度批核的有關款項超過四千萬元。特區政府亦

運用剛成立的七十億元精英運動員發展基金，支援精英體育。 

 

  投放於體育總會的資助金額涉及公帑，相當龐大，我相信不僅長期刻苦努力

的運動員，社會大眾亦普遍期望體育總會能善用資源。審計署於二○○九年就「體

育資助計劃的管理」發表審計報告，其後康文署在港協暨奧委會及各體育總會的

配合下，已完成對體育資助計劃的全面檢討，並於今年四月開始逐步實施各項優

化措施，加強監管公帑的運用，同時亦為體育總會在運用資助金上提供更大的靈

活性。為配合優化措施的推行，康文署已在今個財政年度增加體育總會的撥款，

用以增添人手應付工作需要。 

 

  良好管治既是社會的期望，亦是繼續投放公共資源的基礎。廉政公署今次為

體育總會制定《防貪錦囊》，就良好管治和內部監控的原則和標準，提供完備的

指引，正好為香港體育的長遠發展打下更堅實的根基。除了制定錦囊外，廉政公

署亦會因應體育總會在組織架構、資源和運作的不同需要，提供專業意見。在此，

我要感謝廉政公署的努力，從推動體育發展的政策角度而言，特區政府十分支持

廉政公署這方面的工作。 

 

  令人欣喜的是，最近已有體育總會採取措施，提升企業管治。當中香港足球

總會於今年年初，通過一系列的改革方案，從憲章、董事局架構、董事任期、選



舉機制等都有所革新，目的是讓足總有更佳的企業管治水平和更專業的領導團

隊，我期盼足總的「鳳凰計劃」能取得良好進展，令香港足運有更遠大的發展。 

 

  在提升管治的過程中，體育總會可能會面對一些改變，亦或會遇到問題，我

期望港協暨奧委會一如既往，發揮其領導角色，帶領所有體育總會，積極配合和

支持相關的工作。特區政府將會盡量向體育總會提供適切協助，我深信在大家的

共同努力下，我們定能「邁向卓越管治，共建專業體壇」。 

 

  多謝各位。 

完 

 

２０１１年１２月１６日（星期五） 

 


